

**Título: Vehículo en fuga impactó mina antitanque: explosión se escuchó “a muchos kilómetros”**

Incidente dejó un muerto y un herido

# Vehículo en fuga impactó mina antitanque: explosión se escuchó “a muchos kilómetros”

JULIO MATUS

Un muerto y un herido dejó la explosión de una mina antitanques en la frontera con Perú, debido al ingreso de un vehículo civil a una zona prohibida la madrugada de este viernes.

Según la Primera Brigada Acorazada “Coraceros” del Ejército, todo se activó cuando “alrededor de las 04.00 horas se escuchó una fuerte detonación en la zona general del complejo fronterizo Chacalluta”.

En ese momento, funcionarios de la jefatura área fronteriza Arica Parinacota fueron a patrullar unos campos minados cercanos a la frontera con Perú y detectaron el “ingreso subrepticio de un vehículo civil, el cual vulneró el perímetro de seguridad de la zona”.

Al lugar fue también personal del OS 9 de Carabineros. También concurren ingenieros militares e integrantes del Equipo de Desactivación de Explosivos, quienes lograron abrir un sendero de seguridad y rescatar a un civil herido, que fue trasladado al hospital de Arica. Según el fiscal regional, Mario Carrera, está identificado, se trata de un chileno de 33 años y sus lesiones son de menor gravedad.

Durante el día, los militares se abocaron a rescatar el cuerpo del hombre fallecido, que estaba en el vehículo, en medio del campo minado, lo que representaba una complicación extra.

El fiscal Carrera dijo que el incidente ocurrió en el hito 15 y que el vehículo “intentó abandonar el país por un paso no habilitado y traspasando un cerco, cortándolo previamente, para ingresar a un campo minado que se encontraba debidamente señalizado”.

Según el persecutor, el vehículo “ac-



CAPTURA PANTALLA

El fiscal Carrera dijo que se activaron unos 10 kilos de explosivos.

**Individuos cortaron la alambrada y desobedecieron el cartel que advierte el peligro.**

tivó una mina antitanque”, lo que le costó la vida de inmediato a un hombre, cuya identidad no estaba clara hasta la tarde de este viernes.

“Otra persona resultó herida. Seguramente no iba a bordo del vehículo, sino que tiene que haber ido caminando unos metros cercano a éste. Esa persona fue rescatada por personal del Ejército y trasladada al Samu del hospital, donde se encuentra en estos momentos”, informó.

Carrera agregó que el vehículo está totalmente destruido, a un kilómetro del cartel que señala el peligro y de la cerca de alambres cortada. El daño, según dijo, se explica porque la explosión “representó un golpe de fuerza bastante fuerte, que se escuchó a muchos kilómetros de distancia, porque son más de 10 kilos de

explosivo los que se activaron”.

El subsecretario del Interior, Manuel Monsalve, comentó: “No quiero anticipar juicios... sería muy raro que alguien simplemente cruzara por esa zona sin eventualmente estar cometiendo algún ilícito”.

Sin embargo, admitió que eso deberá aclararlo el ministerio público y que “tal vez lo que ocurrió muestra que el despliegue de Carabineros y las Fuerzas Armadas en las zonas fronterizas ha obligado a quienes se dedican a cometer delitos en la frontera a intentar vulnerar la frontera por lugares más peligrosos”.

## Desminado

Samuel Fernández, ex embajador y académico de la Universidad Central (Ucen), quien ha abordado el desmina-

do, recordó que Chile suscribió la Convención de Ottawa sobre el tema y que el 2020 la Cancillería chilena reportó el retiro de 179.815 aparatos en 200 áreas de la frontera, liberando más de 27 millones de metros cuadrados.

“Corresponde a otra época de nuestra historia y el 2020 se hizo el retiro casi completamente de esas minas, que son pequeñas, de poco peso, instaladas a poca altura y de efectos muy mortíferos”, describió.

Fernández dijo que, desgraciadamente y por motivos militares, no se detalla número ni ubicación y, para empeorar todo, se ubicaron en zonas de relaves, de riadas, de arena y que por el viento y los efectos de las lluvias altiplánicas se desplazan sin que se las pueda detectar. “Ni siquiera por detectores de metales, porque son de plástico”, aseguró.